



19.03.2009

Kleine Anfrage

Verkehrsdaten zur Nordost-Umgehung (NOU)

Die finanzielle Belastung der Stadt Darmstadt durch eine Realisierung der Nordost-Umgehung ist beträchtlich. Die Nachholbedarfe der vorhandenen Infrastruktur (Schulen, Straßen, Schwimmbäder usw.) erfordern andere Prioritäten. Daher sollte noch einmal überprüft werden, ob die der Begründung der NOU zu Grunde liegenden Prognosen überhaupt realistisch sind, um so mehr da die aktuelle Finanzkrise zusätzlich wirtschaftliche Randbedingungen zunehmend in Frage stellt

1. Befragung von Lkw-Fahrern. Die ergänzende „Fortschreibung der Verkehrsprognose für die Nordost-Umgehung Darmstadt auf das Jahr 2015“ führt eine Befragung vom Mai 2006 an, bei der stadteinwärts am Ostbahnhof 143, stadtauswärts an einem Parkplatz bei Rossdorf 161 Lkw-Fahrer (48,6% der passierenden Lkw) befragt wurden. Das veröffentlichte Ergebnis unterteilt die statistischen Bezirke Darmstadt-West und die Quellen bzw. Ziele außerhalb Darmstadts aber nicht. Wir bitten daher, die Daten weiter aufzuschlüsseln.

2. Auswertung von Dauerzählstellen. Die Verkehrszentrale Hessen in Frankfurt/M. betreibt an klassifizierten Straßen Dauerzählstellen. Es wäre interessant, die Verkehrsprognosen anhand der (ohnehin vorhandenen) Zählungen der letzten 10-20 Jahre zu verifizieren. Wir bitten, uns die Unterlagen für Zählquerschnitte im Raum Darmstadt zu verschaffen.

3. Überprüfung von Verkehrsprognosen. Unseres Wissens beruhen die der Begründung der NOU zu Grunde liegenden Verkehrsprognosen der vom Bundesminister für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung in Auftrag gegebenen „Verkehrsprognose 2015“. Ein entsprechendes Gutachten verwertet Erkenntnisse des Jahres 1997. Die sozio-ökonomischen Prognosendaten haben sich in den vergangenen Jahren als nicht mehr tragfähig erwiesen. Selbst der Motorisierungsgrad in der vergleichsweise prosperierenden Stadt Darmstadt scheint nicht der Prognose zu folgen. Welche Möglichkeiten sieht der Magistrat, die Grundlage der Verkehrsprognosen für die NOU zu überprüfen?

Rainer Keil
Fraktionsvorsitzender

Karl-Heinz Böck
Stadtverordneter